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How does an art therapy intervention cultivate resistance 

and resilience in migrant populations facing adverse 

circumstances?  

Comment une intervention en art-thérapie contribue-t-elle à renforcer 

la résistance et la résilience des populations migrantes confrontées à 

des circonstances difficiles ? 

 

Liliana Montoya de la Cruz and Natacha Pirotte 

 

In the face of current global socio-political upheavals and escalating humanitarian crises re-

sulting in mass displacement of people across the planet, the integration of migrants and asylum 

seekers in their host countries remains a critical concern.  

Whilst it is well understood that resilience is a building block for the human ability to cope 

with and bounce back from psychological stressors due to adverse circumstances, there is lim-

ited research that suggests the applicability of resilience-based art therapy amongst migrant 

populations. The operating mechanisms are imprecise and are mostly described from the art 

therapists’ perspectives.  

Based on our recent study in a convergent parallel mixed-method design, this paper explores 

the philosophical and theoretical underpinnings of employing resilience-based art therapy in-

terventions with displaced adults and focuses the attention on their narrative and perspectives 

around the changes and mechanisms of change experienced after the intervention.  

The paper also discusses the study’s results, which identify several of the mechanisms that 

generate the changes perceived by participants. This research highlights the significance of 

self-exploration, connection, empowerment, and the search for meaning in the context of dis-

placement. It elucidates how art therapy enables individuals to articulate their experiences, self-

regulate, process traumatic memories, and navigate complex emotional landscapes, thereby 
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fostering a sense of agency amidst the uncertainties of forced migration, all steps consistent 

with the process of building resilience.  

The paper concludes with ethical considerations and recommendations inherent in the imple-

mentation of art therapy interventions with diverse populations, emphasizing the importance 

of cultural humility, and advocates for a holistic and culturally sensitive approach to supporting 

the well-being and resilience of migrant and asylum-seeking communities. 

 

Comment une intervention en art-thérapie contribue-t-elle à renforcer la résistance et la 

résilience des populations migrantes confrontées à des circonstances difficiles ? 

 

Dans un monde où les bouleversements socio-politiques et l'aggravation des crises humani-

taires entraînent le déplacement forcé de nombreuses personnes, l'intégration des migrants et 

des demandeurs d'asile dans leur nouveau pays d'accueil demeure une préoccupation majeure. 

Bien que la résilience soit identifiée comme un élément clé de la capacité humaine à faire face 

au stress psychologique et à rebondir, il existe peu de recherches suggérant l'applicabilité de 

l'art-thérapie pour renforcer la résilience des populations migrantes. Les mécanismes opéra-

tionnels de l’art thérapie sont imprécis et sont principalement décrits du point de vue des art-

thérapeutes. 

La présentation s’appuie sur une étude menée récemment par les auteurs dont l’objectif est de 

mieux comprendre les changements et mécanismes de changements perçus par des adultes mi-

grants après une intervention en art thérapie basée sur la résilience. Les auteurs partagent les 

bases philosophiques et théoriques sur lesquelles ils se sont appuiés, la méthode utilisée (mixed 

method).   

Les résultats de l'étude, qui identifient plusieurs changements ainsi que plusieurs mécanismes 

qui génèrent ces changements tels que perçus et décrits par les participants, sont également 

présentés. Cette recherche met en évidence l'importance de l'auto-exploration, de la connexion, 

de l'autonomisation et de la recherche de sens dans le contexte de la migration forcée. Elle 

articule comment l'art-thérapie permet aux individus d'exprimer leurs expériences, de s'autoré-

guler, d’explorer des souvenirs traumatisants et de naviguer dans des paysages émotionnels 

complexes, favorisant ainsi un sentiment de controle au milieu des incertitudes inhérentes à la 

migration forcée, et ainsi participe au renforcement de la résilience. 
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En conclusion, les auteurs partagent leurs réflexions sur le plan éthique et leur expérience de 

mise en œuvre, mettant l'accent sur l'importance de l'humilité culturelle et plaidant en faveur 

d'une approche holistique et culturellement sensible pour soutenir le bien-être et la résilience 

des communautés de migrants et de demandeurs d'asile. 
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